

DÉCLARATIONS AUX TERMES DE L'ARTICLE 21 DU RÈGLEMENT

[Français]

L'ADMINISTRATION

L'EXPANSION INDUSTRIELLE RÉGIONALE—L'ÉTUDE DE PRICE
WATERHOUSE

L'hon. Jean Lapierre (Shefford): Monsieur le Président, hier, avec le dépôt de l'étude Price Waterhouse, on a été à même de constater que le ministre de l'Expansion industrielle régionale—qui a dû être certainement rabroué par le premier ministre, et on l'a vu dans le remaniement ministériel—avait, au cours des dernières semaines et des derniers mois, manqué à ses devoirs de ministre ainsi qu'à ses devoirs envers le Parlement et la population canadienne.

Monsieur le Président, vous vous souviendrez qu'au cours des dernières semaines j'avais soulevé à plusieurs reprises la question du ministère de l'Expansion industrielle régionale, et surtout le fait que ce ministère était complètement «cassé». Monsieur le Président, à chaque occasion, le ministre a nié catégoriquement nos affirmations. Il a même affirmé que c'étaient des faussetés, et aujourd'hui on est à même de constater que la réalité était bien là, elle était bien sombre, et ça lui a coûté son poste au Cabinet.

Je pense qu'on a tous des raisons de féliciter Price Waterhouse pour leur étude, mais on a beaucoup de raisons de s'inquiéter de la manière dont ce gouvernement administre ses ministères et comment un ministre peut laisser aller son propre ministère à un tel *mess*. En réalité, je pense que c'est probablement parce qu'on a juste examiné ce ministère-là, car j'ai l'impression que plusieurs ministres passent plus de temps à faire d'autre chose qu'à administrer effectivement leur ministère, et j'ose espérer, monsieur le Président, qu'avec la nomination du président du Conseil du Trésor qui, lui, a une certaine expérience en administration financière, qu'il va remettre le contrôle dans cela parce que franchement l'ancien ministre a complètement failli.

* * *

[Traduction]

LES PERSONNES ÂGÉES

L'HOMMAGE RENDU PAR LA NOMINATION D'UN MINISTRE
D'ÉTAT

M. Barry Turner (Ottawa—Carleton): Trop souvent, monsieur le Président, on mésestime et on oublie le rôle que les personnes âgées jouent au sein de notre société. La vie ne prend pas fin nécessairement le jour de la retraite. Nos aînés peuvent jouer et jouent effectivement un rôle important dans tous les aspects de la vie canadienne.

Hier, le Parlement du Canada a enfin rendu à nos aînés l'hommage qu'il leur devait. En effet, le premier ministre (M. Mulroney) a créé un merveilleux précédent en nommant mon collègue le député de Northumberland (M. Hees) ministre d'État (Troisième âge).

Il s'agit d'une initiative historique pour toutes les personnes âgées, car elles auront dorénavant au Parlement quelqu'un directement chargé de présenter leurs doléances.

Article 21 du Règlement

Bert Hanmer, l'un de mes électeurs qui est membre à vie du Conseil des personnes âgées d'Ottawa—Carleton, et tous ses collègues de l'âge d'or pourront dorénavant adresser des instances au Parlement par l'entremise de ce ministre sage, consciencieux et expérimenté.

Après tout ce que les personnes âgées ont accompli et continuent d'accomplir pour le Canada, je suis sûr que tous les députés se réjouissent de la création de ce nouveau ministère.

M. Hees, nos félicitations!

Des voix: Bravo!

* * *

LES HERBICIDES

L'UTILISATION SUR LA PELOUSE DE LA COLLINE DU PARLEMENT

M. Jim Manly (Cowichan—Malahat—Les Îles): Monsieur le Président, j'ai été scandalisé ce matin d'apercevoir un écriteau sur la pelouse de l'édifice de l'ouest disant: «*This area treated with herbicide. Use at your own risk. Secteur traité à l'herbicide. A vos risques.*»

Les pelouses de la Colline ont toujours été un lieu de promenade très fréquenté. Elles doivent non seulement être bien entretenues pour être attrayantes, mais elles doivent aussi pouvoir être fréquentées par les Canadiens en toute sécurité. Même le chiendent est préférable à l'herbicide. D'ailleurs, l'entretien d'une pelouse ne devrait pas nécessiter l'emploi d'herbicide.

La Chambre des communes devrait donner l'exemple du bon sens écologique dans un monde suicidaire qui abuse de façon irréfléchie des herbicides et des pesticides.

* * *

LES SCIENCES ET LA TECHNOLOGIE

LE PROGRAMME D'AIDE À LA RECHERCHE INDUSTRIELLE—LA
SUBVENTION GOUVERNEMENTALE

M. Bill Turner (Nepean—Carleton): Monsieur le Président, la semaine dernière, le ministre d'État chargé des Sciences et de la Technologie (M. Oberle) a annoncé qu'on donnerait 18 millions de dollars de plus au conseil chargé de distribuer les subventions pour financer la recherche universitaire. Le mardi 25 août, l'ancienne ministre des Approvisionnements et Services (M^{me} Vézina) a annoncé qu'on augmenterait de 30 millions de dollars le fonds du Programme des propositions spontanées qui a pour but de promouvoir les méthodes de fabrication de pointe.

Hier, le ministre d'État chargé des Sciences et de la Technologie a annoncé que le gouvernement accorderait 20 millions de dollars de plus au Conseil national de recherches pour financer le Programme d'aide à la recherche industrielle, l'un de nos programmes industriels les plus efficaces. Ce programme aide les petites entreprises à utiliser les recherches effectuées dans nos universités et dans les laboratoires du gouvernement. Larkin Kerwin, président du Conseil national de recherches, a déclaré que c'était une très bonne nouvelle pour le Conseil national de recherches et pour le secteur industriel.